

14.01.2005 - 10:20 Uhr

Les CFF SA et le Musée Suisse des Transports et de la Communication rendent hommage à un grand pionnier du vol en ballon et de la photographie aérienne

Lucerne (ots) -

La dernière composition ICN à caisse inclinable des CFF s'appelle "Eduard Spelterini".

Sur proposition du Musée Suisse des Transports et de la Communication, une nouvelle composition à caisse inclinable des CFF sera baptisée ce week-end en gare de Bienne au nom d'"Eduard Spelterini". Hommage est ainsi rendu à un pionnier suisse du vol en ballon qui, dès 1887, partit à la découverte de l'Europe, de l'Afrique et de l'Asie au bord de son ballon et fut l'un des premiers photographes au monde à documenter ces contrées depuis le ciel. Après "Auguste Piccard", "Niklaus Riggenbach" et "Henri Dufaux", c'est le quatrième pionnier suisse des transports auquel le Musée Suisse des Transports et de la Communication rend hommage en baptisant d'après son nom une composition ICN, dans le cadre de cette cérémonie solennelle.

De son vivant, Eduard Spelterini - de son vrai nom Eduard Schweizer - était entouré d'un voile de mystère, dont on dit qu'il l'entretenait lui-même en ne parlant que très peu en public de sa vie privée et de ses travaux. Il préférait laisser libre cours aux spéculations. Dans la seconde moitié du XIXe siècle, celles-ci ont donné lieu à d'étranges "effets secondaires". Car avec l'avènement des Etats nationaux européens, dont fit également partie la Suisse dès 1848, les figures identitaires (comme Guillaume Tell et Heidi) étaient très prisées. Spelterini et ses travaux de pionnier offraient tous les ingrédients pour une mise en scène romanesque. Déjà de son vivant, ce Saint-Gallois était honoré comme un grand héros et une idole exemplaire de la Suisse. Le fait est que Spelterini a effectué en 1887, à 35 ans, le premier de ses quelque 570 vols en ballon, qu'il survola plus tard l'Europe, l'Asie et l'Afrique et qu'il traversa les Alpes à plusieurs reprises dès 1898. Les prises de vue réalisées depuis son ballon permettaient pour la première fois à de nombreuses personnes de découvrir la Terre vue du ciel. Pendant des décennies, la presse relata les voyages en ballon de Spelterini avec des reportages fascinants, illustrés par ses photographies sensationnelles pour l'époque. Une grande partie des plaques de verre originales de Spelterini, ainsi que la nacelle en osier de son ballon datant de 1910 peuvent aujourd'hui être admirées au Musée Suisse des Transports et de la Communication.

Dufaux, Zeppelin, Piccard et Spelterini - quatre pionniers de l'histoire de l'aviation Avec le baptême solennel de la composition ICN en gare de Bienne, les CFF SA et le Musée Suisse des Transports et de la Communication rendent hommage à l'esprit de pionnier de Spelterini en tant qu'aérostier et photographe. Ses prises de vue sont des pièces uniques d'une valeur inestimable et des témoins historiques d'importance nationale et internationale. Des panneaux d'information fixés près des portes de l'ICN "Eduard Spelterini" présentent aux voyageurs le personnage qui a prêté son nom au train, ainsi que son oeuvre de pionnier. Après "Auguste Piccard", "Niklaus Riggenbach" et "Henri Dufaux", c'est le quatrième pionnier suisse des transports auquel le Musée Suisse des Transports et de la Communication rend hommage en baptisant d'après son nom une composition ICN des CFF SA, dans le cadre de cette cérémonie solennelle. Leurs véhicules pionniers (ou des parties de ceux-ci) sont exposés au Musée Suisse des Transports et de la Communication sous forme de pièces originales ou de maquettes. Des informations

complémentaires sur la vie mouvementée et les performances uniques en leur genre de ces quatre pionniers sont présentées dans l'exposition et dans les archives du Musée Suisse des Transports et de la Communication.

Gagnants du concours d'été de SF DRS avec un prix extraordinaire

L'heure et le lieu du baptême dominical ont été fixés par les gagnants du concours "Schlau & Meier" de SF DRS. Les émissions ont été produites et enregistrées l'été dernier sur la plus grande photo aérienne orthonormée de Suisse, la Swissarena, au Musée Suisse des Transports et de la Communication. L'animateur et directeur du concours Dani Fohrler a testé les connaissances des candidats sur l'histoire et la géographie de la Suisse. Ce dimanche, les gagnants recevront leur prix: pendant toute une journée, ils auront à leur disposition l'ICN "Eduard Spelzerini", mécanicien compris, et pourront choisir leur itinéraire à travers la Suisse - avec 300 invités, parents et amis! Ce prix absolument unique au monde a été rendu possible grâce au partenariat entre le Musée Suisse des Transports et de la Communication et les CFF SA.

Contact le jour du baptême:

Daniel Suter
Directeur du Musée Suisse des Transports et de la Communication
Tel. +41(0)79/334'36'49

Illustrations: www.photopress.ch - banque de données d'images -
Musée Suisse des Transports et de la Communication
Keystone suivra cette manifestation

Contact:

Musée Suisse des Transports et de la Communication
Hans Syfrig
Responsable du service de presse
Tél. +41/41/375'74'72
Fax: +41/41/370'61'68
E-mail: Hans.syfrig@verkehrshaus.ch

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/10000061/100484909> abgerufen werden.